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RESSOURCES FORESTIÈRES -LA TUQUE: 

RENCONTRE UTLISATEURS DES SECTEURS D’ARROSAGE AUX PHYTOCIDES 
BLOC NORD 

Compte-rendu de la rencontre 
Du mercredi 23 mai 2002 

Sont présents : Élisé Awashsish 
André Awashish 
Joseph Niquay 
Rémi Clary 
Yvon Racine, ing. f. Conseiller forestier 
Gérard Gauthier, hg.  f. Smdt-Stone 

Début de la rencontre aux environ de 16h30 pm. 

1- Présentation des participants 

Chaque participant se présente à tour de rôle 

2- Présentation du projet d’arrosage 

Gérard Gauthier, fait la présentation du projet d‘arrosage aux phytocides. Le 
document de consultation avait déjà été remis à Yvon Racine. 

En gros il est expliqué que Smurfi-Stone est pris avec un problème d’expansion de 
la proportion feuillue de ses strates forestières depuis une quarantaine d’années. La 
raison semble être surtout due aux nombreux feux de forêt. Notre capacité de 
réaliser des éclaircies précommerciales est atteinte à toute h pratique, tant au 
niveau financier qu’au niveau disponibilité de la main d’œuvre. Donc a h  de 
résoudre une partie de ce problème nous songeons à réaliser une surface minimale 
en arrosage aux phytocides. 

Les secteurs ciblés dans le Bloc Nord sont situés dans les secteurs du Baptiste et du 
Berlinguet. Ces secteurs sont ciblés à cause de leur structures de peuplement qui 
permet de croire que les résultats de l’arrosage seront positifs 

3- Position de la Communauté d‘obedjiwan 

Rémi Clary est le dxecteur adjoint au territoire. il présente la position de la 
Communauté d’obedjiwan SUT le dossier. Le CNA a déjà soumis un mémoire au 
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sujet des arrosages au phytocides. La Communauté d’obedjiwan est opposée à 
l’utilisation de tout produit chimique pour le contrôle des essences non désirables. 
L’utilisation de moyens mécaniques tel l’éclaircie précommerciale à l’aide de 
débrouissailleuses manuelles est priorisée. 

4- Position des occupants des territoires ciblés 

Les occupants et utilisateurs des territoires ciblés sont très négatifs sur l’utilisation 
de phytocidcs. Les craintes sont axées sur la qualité de la petite faune et de la flore. 
Selon eux ils continuent à faire du prélèvement faunique sur ces sites. De plus ils 
font la récolte de bleuets et autres petits fiuits. 

Ils ne peuvent pas être assurés des effets des produits utilisés pour l’arrosage 
chimique. 

Ils prétendent que la faune fait tout juste de réapparaître dans les secteurs qu’ils 
occupent. Aussi ils sont inquiets de tout nouvelle intervention de notre part. 

5- Réponse de Gérard Gauâhier 

Gérard Gauthier fait part de sa déception devant le refus des occupants du territoire 
à toute intervention d’arrosage. 

Dans les circonstances il fera part des rbultats de la rencontre à la direction de la 
Compagnie à La Tuque. Par la suite, si Smurfit-Stone désire toujours aller de 
l’avant avec le projet, il est convenu qu’un représentant reviendra les rencontrer 
pour leur faire part de la décision et expliquer les précautions prises dans le dossier. 

Il est suggéré également que, étant donné la réalisation cette année, de certains 
secteurs à proximité de la Réserve de Waymontachie, ces derniers secteurs fassent 
l’objet de zone d’essai et que les occupants qui fréquentent ces territoires fassent 
part de leurs commentaires auprès de la Communauté d’obedjiwan. 

La rencontre prend fin à 17h30 pm. 
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